

SESIONES ORDINARIAS

2006

ORDEN DEL DIA N° 1465

COMISION DE ENERGIA Y COMBUSTIBLES

Impreso el día 28 de noviembre de 2006

Término del artículo 113: 7 de diciembre de 2006

SUMARIO: ExpoMosconi 2006 realizada del 7 al 9 de julio de 2006 en General Mosconi, provincia de Salta. Declaración de interés de esta Honorable Cámara. **Zottos y Sosa.**(3.452-D.-2006.)

Dictamen de comisión

Honorable Cámara:

La Comisión de Energía y Combustibles ha considerado el proyecto de declaración de los señores diputados Zottos y Sosa, por el que se declara de interés parlamentario la ExpoMosconi 2006; y por las razones expuestas en el informe que se acompaña y las que dará el miembro informante aconseja la aprobación del siguiente

Proyecto de resolución

La Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE:

Declarar de interés de esta Honorable Cámara la realización de la ExpoMosconi 2006 llevada a cabo los días 7, 8 y 9 de julio del corriente año en la ciudad de General Mosconi, Salta.

Sala de la comisión, 2 de noviembre de 2006.

Rosana A. Bertone. – Alfredo C. Fernández. – Oscar R. Aguad. – Juan C. Bonacorsi. – Irene M. Bösch de Sartori. – José M. Córdoba. – Zulema B. Daher. – Juan C. Díaz Roig. – Juan C. Gioja. – Jorge R. Giorgetti. – Miguel A. Giubergia. – Griselda N. Herrera. – Juan M. Irrazábal. – Blanca I. Osuna. – Diego H. Sartori. – Enrique L. Thomas. – Ricardo A. Wilder.

INFORME

Honorable Cámara:

La Comisión de Energía y Combustibles, al considerar el proyecto de declaración de los señores diputados Zottos y Sosa, cree innecesario abundar en más detalles que los expuestos en sus fundamentos, por lo que los hace suyos y así lo expresa.

Rosana A. Bertone.

FUNDAMENTOS

Señor presidente:

General Mosconi se encuentra en un territorio que concentra grandes riquezas naturales, como petróleo; es la segunda cuenca gasífera del país y está próxima a una de las regiones más ricas en biodiversidad: la reserva de biosfera de Las Yungas.

Sin embargo, en 1992 se privatizó el petróleo como parte de una política que entregó –no vendió– prácticamente todos los recursos constitutivos de nuestro patrimonio nacional, de nuestra soberanía y de nuestra capacidad de resistencia, a los monopolios transnacionales. De 50.000 trabajadores que pertenecían en 1980 a YPF, la empresa estatal argentina, se pasó a 7.000. En General Mosconi, que tenía el 95 % de la población ocupada en relación con YPF, llegó a tener hasta el 60 % de su población desocupada.

En esta ciudad, el neoliberalismo no sólo generó el drama de la desocupación, con sus consecuencias en la subjetividad popular, y lo que implica de crisis de identidad, deterioro de autoestima, crisis de los lazos constituidos en la vida cotidiana. A esto debemos agregar el deterioro alarmante de la educación, la salud, el crecimiento del analfabetismo y la deserción escolar.

Fue en este pueblo donde se produjo una de las primeras puebladas contra el neoliberalismo y la expropiación de nuestros recursos, y en el que se constituyó, de manera pionera, un nuevo sujeto histórico: los piqueteros y piqueteras, hombres y mujeres desalojados violentamente del sistema, que asumen como una de sus formas de visibilización de su protesta el corte de ruta. No pudiendo ser parte de la producción, quedando sin el paro como herramienta de lucha, recurren al corte de la circulación de mercancías.

Pero hoy la situación cambió y la ciudad norteña de General Enrique Mosconi se prepara para una nueva y renovada edición de la ExpoMosconi, que se llevará a cabo entre los días 7 y 9 de julio próximo.

Con la "Expo", se intenta demostrar y mostrar a la provincia y a todo el Norte Grande y la Zicosur, además de las reconocidas explotaciones de gas y petróleo, las potencialidades que tiene este municipio en el campo de la industria, de la agricultura y la ganadería, y también del turismo.

La ExpoMosconi tiene como objetivo fundamental buscar nuevos horizontes en la actividad económica y productiva, abriendo nuevos canales de comercialización. Busca concertar nuevos nichos de producción y comercialización para los emprendedores que se esfuerzan y apuestan, día a día y año a año, las potencialidades que se tienen en esta parte del país.

Con ello, General Mosconi busca proyectarse a nivel regional e internacional, para mostrar al mundo que el pueblo de Mosconi quiere salir adelante con su capacidad de trabajo, su imaginación y creatividad, rompiendo con la imagen muchas veces distorsionada de un pueblo violento y sin futuro.

Su gente, sus empresarios, sus comerciantes, sus trabajadores y sus autoridades apuestan a mostrar en la ExpoMosconi una propuesta para el desarrollo productivo sustentable. Es por esto que tendrán su oportunidad los productores (pequeños, medianos y grandes) locales y de otros puntos de la provincia y de los países limítrofes de mostrar sus capacidades y potencialidades.

Por los motivos antes dicho, les solicito a mis pares la aprobación del presente proyecto.

Andrés C. Zottos. – Carlos A. Sosa.

ANTECEDENTE

Proyecto de declaración

La Cámara de Diputados de la Nación

DECLARA:

Declarar de interés parlamentario la realización de la ExpoMosconi 2006 a realizarse los días 7, 8 y 9 de julio del corriente año en la ciudad de General Mosconi - Salta.

Andrés C. Zottos. – Carlos A. Sosa.